

# **TITRE DU RÉSUMÉ STRATÉGIES DE PRISE EN CHARGE GLOBALE DES ADOLESCENTS CONSOMMANT LES DROGUES À YAOUNDÉ.**

**Auteure Principale :** X. I. Mantsana Nyebe <sup>1,3</sup>

**Co - Auteurs :** J.L Menguene<sup>1</sup>, N. Mougna Épse Bagneken<sup>1</sup> , C. Joro Taka<sup>2</sup> & M. Metou<sup>1</sup>

## **Affiliation des auteures :**

**1 – Ministère de la Santé Publique/ Direction de la Promotion de la Santé/Sous-Direction de la Santé Mentale/Service de la Lutte contre la Toxicomanie, le Tabagisme et l'Alcoolisme. Yaoundé, Cameroun.**

**2 – Comité National de Lutte contre la Drogue. Yaoundé, Cameroun.**

**3 - Université De Yaoundé I /Faculté de Médecine et de Sciences Biomédicales / Centre d'Enseignement Supérieur en Soins Infirmiers. Yaoundé, Cameroun.**

**Contexte :** La consommation de drogues est un problème de santé publique impactant la vie du consommateur et de son entourage. Au Cameroun, on assiste à une recrudescence des cas de violence, des saisines de drogues chez les adolescents en milieu scolaire.

**Objectif :** Identifier les stratégies et procédures utilisées par le personnel dans la prise en charge globale des adolescents consommant les drogues à Yaoundé.

**Matériel et méthodes :** étude transversale auprès de 120 répondants enquêtés via un questionnaire, un guide d'entretien et un grille d'observation.

**Résultats :** Les enseignants représentaient 25% mais seulement 4,4% de l'échantillon était formé en addictologie. La mesure préventive prise par tous était la sensibilisation (100%) via les causeries éducatives, les pancartes (49,6 %) et affiches (29%). Un faible recours aux activités périscolaires et assistance psychologique en ligne (17%). L'inexistence des structures et des outils dédiés justifient les disparités de procédures susceptibles de favoriser le changement.

**Conclusion :** Les stratégies et procédures de prise en charge des adolescents consommant les drogues à Yaoundé existent mais non harmonisées par défaut d'outils standards de bonnes pratiques. La non implication communautaire, l'absence d'une coordination des interventions réduit les efforts de sensibilisation consentis et déployés par certains personnels. Une sensibilisation médiatique acharnée et intempestive, Un programme de lutte contre la drogue, une adoption de la loi anti-tabac avec renforcement des capacités de tous les membres de la société seraient une intervention stratégique d'urgence qui évitera le premier contact de l'adolescent avec la drogue.

**Mots-clés :** Drogues ; consommation ; adolescents ; stratégies ; prise-en charge globale, Yaoundé

**Liens d'intérêt :** Aucun lien avec une industrie pharmaceutique, du tabac, de l'alcool, de la cigarette électronique et avec les compagnies de jeux.